



Revista Signos

ISSN: 0035-0451

revista.signos@ucv.cl

Pontificia Universidad Católica de Valparaíso
Chile

Muga, Alfonso

Revista Signos: Una revista para el mundo

Revista Signos, vol. 40, núm. 65, 2007

Pontificia Universidad Católica de Valparaíso
Valparaíso, Chile

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=157013775004>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

DOCUMENTOS

Discurso de celebración del 40º Aniversario de **Revista Signos. Estudios de Lingüística** y de su incorporación al indexador **Thomson ISI**

Revista Signos: Una revista para el mundo

Alfonso Muga

Rector, Pontificia Universidad Católica de Valparaíso

Al comenzar mis palabras quiero agradecer a todos ustedes por acompañarnos en esta ceremonia en la que conmemoramos el cuadragésimo aniversario de **Revista Signos. Estudios de Lingüística**, de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Agradezco en forma muy especial a la Academia Chilena de la Lengua, que ha brindado con calidez y generosidad el marco adecuado para esta celebración. De modo más explícito, doy las gracias por abrir las puertas de esta casa a Alfredo Matus, su Director.

Tenemos buenas razones para estar contentos, pues, este significativo aniversario se ve coronado con la reciente incorporación de **Revista Signos** en **Thomson International Scientific Index**, el principal indexador internacional de publicaciones científicas. De esta forma, **Revista Signos** se constituye en la única revista de lingüística en lengua española indexada por las tres bases de datos más importantes del mundo: el mencionado **Thomson ISI** y **Scielo**. Así, pues, la revista se abre hoy como una puerta a las grandes redes del conocimiento y será tarea de los académicos chilenos transitar por el sendero que ella ofrece.

El trayecto recorrido por **Revista Signos** ha sido extenso y en ocasiones marcadamente sinuoso y cuesta arriba. Tal vez, para llegar a un buen puerto se requiere salvar obstáculos difíciles. Los marineros del siglo XIX que recalaban en Valparaíso luego de superar los avatares del mar austral en especial del Cabo de Hornos, lo sabían muy bien.

En 1967, un grupo de profesores del Instituto de Lenguas y Literatura y de la Escuela de Idiomas Modernos de la Universidad Católica de Valparaíso, fundó la revista con el afán de compartir los resultados de su quehacer docente e investigativo, tanto en el campo del lenguaje como de la literatura.

Ya en las puertas de su madurez, **Revista Signos** vivió un cambio crucial. En el año 2002 un nuevo Consejo Editorial sentó las bases de una estrategia de fortalecimiento cuyo objetivo fue reposicionar a la revista y dotarla de un activo componente internacional. Este hito marca una nueva etapa y desencadena una serie de acciones. Se focaliza temáticamente, se restringen y se afinan sus dominios disciplinares en torno a la Psicolingüística, la Lingüística del Texto y del Discurso y la

Lingüística Aplicada. Quizás, es uno de los momentos más desafiantes y de mayor vigor en su historia. Se abre a un campo nuevo y acota su foco disciplinar, decisiones que son muy valoradas en el ámbito científico editorial de inicios del siglo XXI. Todas estas determinaciones rindieron con creces frutos provechosos.

El compromiso con la calidad demostrado por **Revista Signos**, es uno de los factores que han permitido su exitosa evolución. Junto con ello, es preciso poner de manifiesto el adecuado modelo de gestión bajo el cual se administra el rico acervo de conocimiento disciplinar que ha acumulado durante su trayectoria. A partir de dicho conocimiento, la revista es uno de los instrumentos mediante el cual la **Escuela Lingüística de Valparaíso**, como gusta llamar Alfredo Matus a nuestro Instituto - intentando quizás marcar así un carácter escolástico muy distintivo- difunde al mundo su pensamiento vivo.

Revista Signos es una revista científica, publicada en Valparaíso y que hoy pertenece al mundo. Es paradójico constatar que en el proceso de ganar reconocimiento y validación internacional, perdemos la paternidad de la obra. Todo padre debiera estar satisfecho de los resultados. La visibilidad que aporta el uso inteligente de recursos tecnológicos, sitios web, estándares internacionales de edición, así como la acreditación, y consecuentemente la indexación en bases de datos selectivas internacionales, ha llevado a la comunidad disciplinar a considerar a **Revista Signos** un medio que aporta visibilidad a los resultados que en ella se comunican. De todos ustedes es conocida la estrecha relación que existe entre calidad y visibilidad, las que traen como consecuencia el impacto.

Dada la reciente incorporación de **Revista Signos** a las grandes bases de referencia del mundo científico, es temprano aún para poder generar indicadores cienciométricos que describan su impacto, nivel de colaboración o amplitud de sus redes de cocitación. Sin embargo, sí podemos señalar que es la primera revista de lingüística en español indexada por **Thomson ISI** en la categoría temática Lenguaje y Lingüística. Es, asimismo, la decimotercera revista chilena indexada en esta selectiva base de datos, la que concentra a los 8.000 títulos de revistas científicas más citadas del mundo.

Podemos estar optimistas, mas no desprevenidos. **Revista Signos** está a las puertas de su consagración. Hoy, la Revista recibe tres veces más manuscritos que hace un año. Como consecuencia de ello, el nivel de exigencias de calidad ha aumentado ostensiblemente y la frecuencia de publicación se ha elevado a tres números al año. Todo ello es un registro inédito para una revista de lingüística publicada en nuestra lengua.

Permítanme, antes de concluir mis palabras, reconocer el trabajo de todo el equipo editorial de **Revista Signos** y muy especialmente del Dr. Giovanni Parodi, su Editor en Jefe. Sin duda, **Revista Signos** viene a completar una gestión sobresaliente desplegada por él y por el equipo académico que le respalda, que cobra también una clara expresión en los Programas de Postgrado en Lingüística (Doctorado en Lingüística y Magíster en Lingüística Aplicada) ambos acreditado nuevamente por el máximo periodo posible.

Finalmente, solo me resta expresarles y reiterarles la satisfacción de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso y recalcar que la participación en redes de conocimiento a través de publicaciones de excelencia, adscritas a corrientes principales en cada disciplina, es uno de los objetivos primordiales que las universidades chilenas debemos proseguir.

Muchas gracias.

Santiago de Chile, 27 de abril de 2007